

## INTRODUCCIÓN

Cuando hablamos de la adolescencia, es un tema en el cual se hace referencia a una etapa muy compleja y delicada, durante la cual se producen diferentes cambios desde lo fisiológico, sociológico y lo psicológico. Los cambios que ocurren en este momento de la adolescencia son tan significativos que resultan útil hablar de la adolescencia como un período diferenciado del ciclo vital humano, dificultando de esta manera precisar su límite. Es importante conocer las características de estas etapas de la adolescencia, por las que todos pasan con sus variaciones individuales y culturales, para interpretar actitudes y comprender a los adolescentes especialmente durante un embarazo sabiendo que: "una adolescente que se embaraza se comportará como corresponde al momento de la vida que está transitando, sin madurar a etapas posteriores por el simple hecho de ser madres adolescentes embarazadas muy jóvenes".

Al transcurrir todo tipo de cambios en esta etapa, se toman en cuenta las características psicológicas de las madres adolescentes, se considera importante investigar, ya que es un problema que afecta física e intelectualmente al estudiante ya sea en su rendimiento escolar, en su interacción con la familia y su relación con la sociedad

A continuación se presenta la estructura de la tesis:

En el Capítulo I, perteneciente al Planteamiento y Justificación del Problema se recolectó información de investigaciones anteriores que abordaron el mismo tema, formulamos nuestra pregunta científica que guiará la tesis. La Justificación del problema, hace énfasis en la importancia del tema, del por qué, para qué se investiga y a quiénes va dirigida la investigación.

Capítulo II, se estableció el Diseño Teórico, el cual contiene el objetivo general que busca Determinar las características psicológicas que presentan las madres adolescentes entre las edades de 15 a 17 años de los Centros Educativos en la ciudad de Yacuiba y así también los objetivos específicos que se presentan en todo el procedimiento de la investigación.

Capítulo III, concerniente al Marco Teórico, realizamos una revisión bibliográfica de los conceptos fundamentales que abarca las características psicológicas como la autoestima, depresión, ansiedad y los rasgos de personalidad, entre los cuales se enfocan

los principales conceptos de madre adolescentes, sus características y todo lo que implica su proceso de cambio, indagando en investigaciones previas y actualizadas.

Capítulo IV, referente al Diseño Metodológico se determina que el tipo de investigación es descriptiva, porque se desarrolla una descripción del fenómeno estudiado. Los métodos empleados en la investigación son cuantitativos y cualitativos. Así mismo, se utilizó como instrumento para la recolección de datos los cuestionario e inventarios. La técnica de selección de la muestra es intencional o de conveniencia.

Capítulo V, Análisis e Interpretación de los Resultados, se procede con la representación de los datos obtenidos a través de gráficos estadísticos y el análisis e interpretación de cada variable del tema de investigación.

Capítulo VI, Conclusiones y Recomendaciones, se establece la conclusión final del trabajo como también se realizan las recomendaciones pertinentes a la población que es objeto de estudio, a las instituciones y otros.

**BIBLIOGRAFÍA.** Contiene importantes fuentes bibliográficas que sustentan el trabajo de investigación.

**ANEXOS.** Contiene los resultados de cada instrumento.